
 
Chères Haulchinoises, chers Haulchinois, 
 
Mesdames et Messieurs les membres du Conseil municipal et du Conseil 
d’Administration du CCAS.  
Mesdames et Messieurs les Elus du territoire, 
Mesdames et Messieurs les Elus de Haulchin Estinnes, 
Mesdames et Messieurs du corps enseignant, 
Mesdames et Messieurs du monde associatif, 
Mesdames et Messieurs les commerçants et artisans, 
Mesdames et Messieurs les membres du personnel communal, 
Mesdames et Messieurs en vos grades et qualités 
 
Au nom du conseil municipal et en mon nom, je vous adresse à toutes et à tous mes 
vœux les plus chaleureux pour l’année 2025. 
Je vous souhaite avant tout une santé robuste, ce bien inestimable qui nous donne la 
force d’affronter les défis du quotidien et de nous réaliser pleinement. Je vous souhaite 
également de trouver dans vos vies personnelles, familiales et professionnelles de 
belles réussites et une profonde satisfaction. 
 
Mes premières pensées vont à celles et ceux qui vivent des moments difficiles, ici à 
Haulchin, en France ou ailleurs dans le monde. Je pense aux victimes des conflits, 
aux populations meurtries par la guerre en Ukraine ou au Moyen-Orient, pour ne citer 
que celles-ci, ainsi qu’à celles et ceux qui subissent les conséquences de catastrophes 
naturelles.  
 
Je pense particulièrement à nos concitoyennes et concitoyens de Mayotte, frappés par 
une catastrophe terrible qui a bouleversé leur quotidien et leur destin. 
 
J’ai également une pensée toute particulière pour les salariés d’ETEX qui ont été 
touchés par des pertes d'emploi en 2024, et ce, malgré une mobilisation significative 
pour préserver cette entreprise centenaire fondée en 1922 dans notre commune.  
 
À l'époque où elle se nommait Eternit, elle comptait en 1970 près de 2360 salariés. 
Dès l'annonce du projet de fermeture du site, je me suis engagé aux côtés des salariés 
afin de leur apporter mon soutien et de négocier avec la direction d'Etex en vue 
d'explorer des solutions pour sauver l'entreprise. 
 
Je tiens à saluer mon ami Willy Walliez, qui a mené un combat essentiel pour atténuer 
les pertes et permettre aux 44 salariés de quitter l'entreprise dans des conditions 
dignes, face à un groupe européen ayant définitivement choisi de mettre un terme à 
l'activité industrielle sur le site d'Haulchin. 
 
Bien que la bataille soit difficile, je persiste avec détermination à mobiliser les autorités 
publiques ainsi que Monsieur le Sous-Préfet.  
Il est essentiel d'imposer à Etex un plan de revitalisation et d'impliquer la CAPH mais 
aussi nos partenaires privés pour trouver un repreneur capable de recréer de l’emploi. 
 
Beaucoup d’élus dénoncent actuellement les conditions difficiles d’exercice du mandat 
de maire, je les comprends, il y a des raisons objectives à cette grogne. 
Et ce ne sont pas les maires qui m’entourent aujourd’hui qui diront le contraire.  
 



 
Mais ce n’est pas de ça dont je veux vous parler aujourd’hui ; ce que je veux vous dire 
c’est que, chaque jour, lorsque je passe la porte de la mairie, je mesure la chance qui 
est la mienne de participer à cette formidable aventure. 
 
Une aventure faite de dialogues, de rencontres, de projets, de réussites qui n'existent 
que parce qu’elles sont collectives.  
 
Une aventure qui nous place en tant qu’élus au plus près de l’essentiel. 
Une aventure qui nous confirme chaque jour que la bonne gestion, l'écoute et le 
pragmatisme sont les fondations de l'action publique. 
 
Je tenais aussi à redire toute ma reconnaissance aux agents des services municipaux, 
qui nous accompagnent dans cette aventure, et sans qui nos projets ne pourraient voir 
le jour.  
Merci à eux de nous aider à prendre soin de notre commune. 
 
Merci à toi Nicolas, véritable chef d’orchestre de cette équipe qui m’accompagne au 
quotidien, et c’est peu de le dire, dans cette belle aventure ! 
 
À notre arrivée en 2020, dans un contexte sanitaire puis budgétaire particulièrement 
difficile, nous avons su faire preuve de sérieux et de rigueur dans notre gestion.  
 
Malgré les bouleversements et les changements de gouvernements, notre 
détermination reste intacte et nous poursuivons nos efforts pour préparer l’avenir 
d’Haulchin.  
Nous réaffirmons nos engagements ainsi que nos ambitions visant à améliorer le cadre 
de vie de nos administrés, à renforcer la solidarité qui nous unit et à accroître 
l’attractivité de notre commune. 
 
Le travail n’est pas simple puisque nous devons concilier à la fois l’existant, réfléchir à 
adapter nos équipements, en créer de nouveaux, penser à nos habitants, tout en 
veillant au bon dynamisme local de notre tissu associatif, économique et social. 
Evidemment, cela dans un contexte financier restreint. Contraint. 
 
2024 a été une année riche, en réalisations, en moments de joie et de rencontres. 
Des projets structurants ont vu le jour : 
 
L'ouverture tant attendue du magasin Aldi est enfin réalisée, après plusieurs années 
de travail pour offrir à notre commune un commerce de proximité important pour ses 
habitants. Nous continuerons nos efforts en faveur du développement économique de 
notre localité. Je vous invite à visionner le film concernant l'inauguration du magasin. 
 
La centrale photovoltaïque, construite sur le site de l’ancienne raffinerie a produit ses 
premiers électrons.  
Il reste quelques détails techniques à régler et l’inauguration officielle pourra avoir lieu 
courant 2025.  
 
Ce projet permettra au site d’Haulchin de jouer un rôle essentiel dans la transition 
écologique tout en devenant un acteur majeur de la production d’énergie renouvelable 
à l’échelle locale, en générant l’équivalent de la consommation électrique annuelle de 
25 000 foyers. 



 
La construction d’un lotissement de 83 logements et 6 terrains « libre de constructeur » 
n’attend plus que l’aval des services de la DRAC et les fouilles archéologiques pour 
sortir de terre. 

 

Les baisses de subventions de l’Etat et le contexte national et international dans lequel 
nous évoluons ne favorisent pas les investissements locaux. Pour autant, nous, nous 
arrivons chaque année à concrétiser des projets, à avancer.  

C’est comme une course, mais nous ne sommes pas sur un sprint, plutôt sur un 
marathon. 

La première phase de la rénovation de la cité Usinor s’est déroulée en collaboration 
avec nos partenaires techniques et financiers, à savoir la CAPH, le Département ainsi 
que les services de l'État, représentés par M. le Sous-Préfet.  

Ensemble, nous engageons avec enthousiasme la transformation d'un quartier qui a 
été négligé depuis trop longtemps.  

La consultation des habitants du quartier pour les phases 2 et 3 est prévue le 20 
janvier, en vue d'un démarrage des travaux au printemps 2025. 

Prendre soin de nos quartiers c’est en premier lieu prendre soin des voiries, de vos 
rues, celles que vous fréquentez chaque jour, celles où vous vivez, celles où jouent 
vos enfants. 

Vous le savez, refaire une rue est extrêmement coûteux. On ne peut donc pas tout 
refaire en même temps. Nous devons penser à chaque quartier, tout en faisant des 
choix, en arbitrant, en priorisant, pour préserver les finances de la ville et de ses 
contribuables. 
 
Stabilité fiscale, désendettement, investissements stratégiques… nos objectifs sont 
clairs dans ce domaine et nous nous y tenons. 
 
Nous avons toujours joué la carte de la bonne gestion, nous avons réussi à passer le 
cap du désengagement de l’État, du Covid, de l’inflation, de la flambée des prix de 
l’énergie, de la hausse des taux d’intérêt sans jamais augmenter les impôts voir même 
en les baissant en 2021. Ce n’est pas le chemin le plus simple. En tout cas ce n’est 
pas le chemin le plus emprunté.  
 
Mais c’est celui pour lequel je me suis engagé devant vous. 
Prendre soin des quartiers, c’est aussi veiller à leur propreté au quotidien. Personne 
n’a envie d’avoir une rue sale, moi le premier. 
 
En termes de salubrité publique, pas moins de 15 dépôts sauvages ont pu être 
identifiés et verbalisés en 2024 grâce au dispositif de vidéo protection et à l’action de 
notre policier municipal.  
 
Nous attendons avec impatience les subventions du ministère de l’intérieur afin de 
pouvoir poursuivre le déploiement des caméras de surveillance de la phase 2. 
 
L’installation de caméras de vidéoprotection dissuade et, qui plus est, aide à résoudre 
les délits. 



 
 
À ceux qui continuent à douter de leur utilité, je rappellerai simplement un chiffre : En 
2024, plus de trente affaires ont pu être résolues grâce à cette installation 

La sécurité de chacun est essentielle. Comme chaque année, le ministère de l’Intérieur 
diffuse les chiffres sur la criminalité et la délinquance et le constat est alarmant. 
Drogues, violences, cambriolages, agressions… tous les indicateurs sont en hausse 
sur la France entière. 

Cette situation nationale est préoccupante. 
Oui, nous sommes une commune rurale, en revanche cela ne signifie pas que nous 
sommes totalement épargnés par les désordres du quotidien, les petites agressions, 
ou par les cambriolages, qui sont d’ailleurs toujours un drame pour la personne ou la 
famille qui les subit, j’en ai conscience.  
 
Nous avons toujours considéré la sécurité comme un sujet essentiel, nous ne l’avons 
jamais nié et nous avons mis les moyens pour agir.  
De mon côté et avec mon équipe nous l’assumons : la sécurité est la première des 
libertés et il est de notre responsabilité d’accompagner les autorités nationales pour la 
garantir partout sur le territoire commun.  
 
A cet effet j’ai signé une convention de coordination avec la Police Nationale, le 
Parquet et la Sous-Préfecture pour assurer un travail efficient entre nos services de 
Police respectifs.  
 
Ces dernières semaines les voitures ventouses ont pu être retirées, les mécaniciens 
sauvages ont pu être chassés. 
 
Notre policier municipal travaille assidûment, néanmoins, il ne peut à lui seul résoudre 
l'ensemble des problèmes d'insécurité, de conflits ou de manque de civisme que 
certains rencontrent.  
 
Il est impératif que nous allions plus loin. En collaboration avec des communes 
voisines, nous envisageons la création d'une police pluri communale afin d'agir 
efficacement sans alourdir les finances communales. 
 
La sécurité publique à Haulchin et dans son bassin de vie doit constituer l'une de nos 
priorités majeures, se traduisant par des actions tangibles tant en matière de 
prévention que de répression. 
 Les effectifs de la police municipale intercommunale pourraient dans une 
configuration optimale, ainsi être mobilisés en soirée et durant les weekends. 
 
Face à un problème national, nous aurons une réponse locale, pour ne laisser 
personne sans solution ! 
Il en va de votre sécurité mais il en va aussi de l’attractivité de notre commune. 
 
Nous observons, par exemple, que la place de la voiture est de plus en plus remise en 
question aujourd'hui. Cela ne vise pas à stigmatiser ce mode de transport ni ses 
conducteurs, mais plutôt à renforcer la sécurité grâce à l'amélioration des 
stationnements, un sujet qui mérite une attention quotidienne de la part des élus, 
même si cela n'est pas toujours bien accepté.  
De plus, il est essentiel de réduire la vitesse. Nous poursuivrons nos efforts pour 
apaiser la circulation sur nos routes communales et j'espère obtenir le soutien du 
Département que j'ai sollicité afin d'améliorer la sécurité sur l'avenue de l'Europe, qui 



 
est empruntée par 12 000 véhicules chaque jour et trop souvent théâtre de fous du 
volant.  
 
 
Toutes ces mesures contribueront à notre tranquillité, mais pour moi le principal enjeu 
ce n’est pas la répression. C’est d’abord l’éducation. 
 
J’en suis convaincu : c’est bien par l’éducation que nous règlerons une bonne partie 
des défis qui nous font face, qu’il s’agisse de l’intégration, de la laïcité, de la 
citoyenneté, de la lutte contre les discriminations et tout simplement de notre foi en 
l’avenir. 
 
L’éducation de nos enfants demeure une priorité majeure de notre action, et nous 
maintiendrons nos efforts, dans la mesure de nos moyens, afin de fournir les 
meilleures conditions d’accueil et d’apprentissage possibles. 
 
Et parce que le combat contre les inégalités sociales doit commencer dès le plus jeune 
âge, lors du dernier conseil municipal de décembre 2024, le dispositif de la tarification 
sociales de cantines a été reconduit à l’unanimité, cela malgré un rabotage des aides 
de l’état relatif à ce dispositif, afin que chaque enfant puisse bénéficier d’un repas au 
tarif d’un €uro.  
 
Cette opération rencontre un franc succès. Depuis 2022 la fréquentation de la 
restauration scolaire a doublé. 
 
Au-delà du socle éducatif, il incombe également à la commune de fournir des espaces 
d’accueil adaptés.  
Nous accordons une importance particulière à l’entretien et à la rénovation de nos 
écoles, en tant que patrimoine communal.  
En 2025 une étude de faisabilité d’un nouveau restaurant scolaire sera lancée. Cette 
étude structurée en plusieurs étapes permettra de déterminer la solution la plus 
adaptée au confort des élèves, plus proches de nos écoles. 
 
Tout au long de cette démarche, les partenaires locaux, notamment les équipes 
éducatives, les partenaires, les parents d’élèves, seront pleinement associés. 
Nous formerons une équipe, et leur implication sera essentielle pour s’assurer que le 
projet réponde aux attentes de la communauté scolaire et des familles. 
 
Les images que vous avez pu voir précédemment témoignent de notre volonté 
d’associer les générations futures à la vie communale. 
 
Prochainement les élèves de CM2 seront reçus en mairie pour leur permettre une 
action encore plus participative. 
 
L’éducation et la culture sont indissociables et doivent être au cœur d’un projet de 
société durable.  
Dans quelques semaines, nos élèves ainsi que nos administrés auront l'opportunité 
de fréquenter gratuitement la nouvelle bibliothèque municipale. Ce lieu offrira aux 
Haulchinois un accès à des livres, des magazines et à la presse.  
 
Dans la salle de la cyber base actuelle, grâce au service de stratégie numérique de la 
Porte du Hainaut, il sera possible de prendre rendez-vous chaque mois avec des 
médiateurs numériques pour aborder des questions individuelles et de participer à des 
ateliers collectifs sur des thématiques d'actualité. 



 
 
Je souhaite mettre en lumière l'importance de la cohésion sociale, notamment en ce 
qui concerne nos aînés. Les seniors sont un pilier essentiel de notre commune, 
porteurs d'une sagesse et d'une expérience inestimables.  
 
Il est de notre devoir de veiller à ce qu'ils se sentent intégrés et valorisés au sein de 
notre société. En 2024, la commune par l’intermédiaire de son CCAS a engagé un 
Diagnostic Social de Territoire pour mieux identifier les besoins des seniors de 60 ans 
et plus.  
A la lecture des préconisations, un plan d’action permettra de renforcer les liens 
intergénérationnels, favoriser les échanges et développer des initiatives qui leur 
permettent de participer activement à la vie locale.  
Ensemble, cultivons un environnement où nos aînés peuvent non seulement partager 
leurs connaissances, mais aussi recevoir le soutien qu'ils méritent. Veillons à ce que 
chacun se sente écouté, respecté et pleinement impliqué.  
 
Je profite de cette occasion pour remercier les administrateurs du CCAS qui travaillent 
actuellement sur un sujet important afin d’ajuster au mieux le dispositif des aides 
facultatives pour nos concitoyens les plus fragiles. 
Nous continuerons de développer notre politique sociale et solidaire au quotidien dans 
l’intérêt des Haulchinois, à tout âge de leur vie. 
 
Tous ces sujets, nous les avons évoqués avec les Haulchinois lors des 7 réunions de 
quartiers qui se sont tenues en cette fin d’année 2024. Je les remercie pour leurs 
nombreuses participations et contributions.  
 
Soyez assurés que j'ai attentivement pris en compte vos remarques et suggestions 
concernant les projets futurs.  
 
Un budget participatif sera lancé dans quelques mois et permettra aux habitants de 
proposer des projets d’investissements dans l’intérêt général des Haulchinois. 
 
Dans l’esprit de renforcer les liens entre les habitants et l’équipe municipale, j’ai le 
plaisir de vous annoncer aujourd’hui le lancement d’une initiative baptisée « Invite ton 
Maire ». 
 
Cette opération simple, conviviale et innovante vise à nous rapprocher des réalités 
quotidiennes des haulchinois. L’idée est la suivante : je me rends, (seul ou 
accompagné), directement chez vous ou dans vos lieux de vie, à votre invitation. Que 
ce soit pour partager un café, discuter d’un projet, ou simplement échanger sur vos 
préoccupations et vos envies pour notre commune, je serai à votre écoute. 
 
Avec cette démarche, je veux réaffirmer que la mairie n’est pas qu’un bâtiment 
institutionnel : c’est un espace de dialogue ouvert, mobile, et à votre service. Je vous 
encourage donc à participer nombreux, à m’accueillir, et à contribuer activement à 
cette belle dynamique d’échange. 
 
Un formulaire d’inscription sera bientôt disponible pour que vous puissiez proposer vos 
idées ou vos invitations. 
 
Cette année les Haulchinois seront concernés par le recensement de la population. Il 
s’agit d’une démarche essentielle pour notre commune. Bien plus qu’une formalité 
administrative, il s’agit de mesurer la population de notre territoire et de mieux 
comprendre ses besoins. Ces données permettent d’adapter nos projets, nos 



 
infrastructures et nos services à la réalité de la commune. Elles sont également 
essentielles pour déterminer les dotations financières que nous recevons de l’Etat 
 
Je ne peux évidemment finir cette cérémonie de vœux 2025 sans parler du sport, alors 
même que notre pays a vibré au son de l’olympisme, je veux donc avoir une pensée 
pour nos sportifs et nos associations sportives qui permettent à plusieurs centaines de 
licenciés de s’épanouir dans les valeurs chères à Pierre de Coubertin.  
Mention spéciale pour le HBCM, notre club de basket qui vient de fêter ses cinquante 
années d’existence et son équipe fanion qui a atteint le niveau Régional pour la 
première fois de son histoire. 
 
Puisse-t-elle inspirer la jeune génération et leur donner l’envie, la détermination et le 
courage nécessaire de réaliser leurs rêves et d’accomplir de grandes choses. 
 
Au-delà, nous continuerons bien entendu à poursuivre l’amélioration de nos 
équipements sportifs en 2025, en particulier le terrain de football du stade municipal 
afin de permettre aux 180 licenciés la pratique de leur passion dans de bonnes 
conditions. 
 
2025 sera marquée par la poursuite des projets qui embellissent et modernisent 
Haulchin, par des évènements qui réuniront les Haulchinois dans un esprit de fête, de 
convivialité mais aussi par une attention aux défis sociaux, écologiques et 
économiques. 
 
Je remercie vivement mon équipe d’élus qui m’accompagnent. Je vous remercie pour 
votre soutien, votre énergie, votre engagement et votre sens du devoir et du service 
public. 
Nous faisons face aux obstacles ensemble et c’est ce qui nous permet d’avancer. 
Je vous remercie également vous, chers habitants, et partenaires, pour votre présence 
et pour tout ce que vous apportez à notre commune. 
 
Je tiens à exprimer toute ma reconnaissance au tissu associatif, à ses bénévoles, aux 
commerçants et à toutes celles et ceux qui, par leur engagement et leur énergie, 
contribuent à faire de notre village un lieu dynamique, accueillant et où il fait bon vivre.  
 
Vous l’avez compris, une année riche et dense s’est achevée et la nouvelle va l’être 
tout autant.  
Malgré un monde incertain (ce n’est d’ailleurs pas nouveau), une France qui doute, 
séduite par les solutions simplistes et démagogiques, je nous souhaite surtout d’être 
sincères et respectueux, unis et plein d’espoirs, et comme dit Jacques BREL, « des 
rêves à n’en plus finir et l’envie furieuse d’en réaliser quelques-uns ». 
 
Chères Haulchinoises, chers Haulchinois, 2025 a tout pour être une grande année. 
Une grande année pour la jeunesse, l’égalité des chances et la cohésion sociale. 
Nous l’entamons avec sérénité et beaucoup d’enthousiasme à vos côtés. 
 
Je formule donc le vœu pour une ville encore plus solidaire où chaque habitant trouve 
sa place et bénéficie des ressources nécessaires pour s’épanouir. 
 
Et pour chacune et chacun d’entre vous, pour vos familles et pour vos proches, je vous 
souhaite beaucoup de bonheur, de joie, d’épanouissement, de réussite et de 
victoires… 
Que 2025 soit pour vous aussi une grande et belle année, à la hauteur de vos 
espérances ! Merci à tous ! 
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